
会議録 

会議の名称 平成23年度 第8回西東京市スポーツ推進審議会 

開催日時 平成24年2月14日（火曜日） 19時00分から20時30分まで 

開催場所 保谷庁舎1階 第1会議室 

出席者 

委員:北岡会長、指田委員、飯塚委員、永村委員、河合委員、姉松委員、

村上委員、金子委員, 
欠席 内田委員、岡田委員 
事務局：等々力課長、後藤係長、國府方係長、齋藤主事 

議題 

1 スポーツ施設条例の一部を改正する条例について 
2 平成24年度スポーツ振興課事業計画について 
3 平成24年度スポーツ振興課事業及び予算について 
4 平成23年度西東京市スポーツ振興事業補助金の交付について 
5 その他 

報 告 事 項 
1 平成23・24年度西東京市スポーツ推進委員の委嘱について 
2 その他 

会議資料の

名称 

資料1 西東京市スポーツ施設条例新旧対照表（未定稿）（当日配布） 
資料2  平成24年度スポーツ振興課事業計画書（案）（当日配布） 
資料3 平成24年度スポーツ振興課歳入歳出予算概要案（当日配布） 
資料4～6 平成23年度西東京市スポーツ振興事業補助金の審査結果1～3
（当日配布） 
資料7 平成23・24年度西東京市スポーツ推進委員名簿（事前配布） 
参考資料 スポーツ施設指定管理者公募及びスポーツ推進計画市民意向調

査スケジュール（当日配布） 
参考資料 西東京市使用料の適正化について（当日配布） 

記録方法 □全文記録 ■発言者の発言内容ごとの要点記録 □会議内容の要点記録 

会議内容 

1 配布資料の確認・追加 
 
2 議題 
 スポーツ施設条例の一部を改正する条例について 
○事務局： 
総合体育館第1・2体育室団体利用料金及び東町テニスコート利用料金の使用料適正化

についての経緯を、資料1及び参考資料に基づき説明する。本議題については、西東京



市使用料審議会の審議を経て参考資料の答申に至った。総合体育館は平成23年度、国体

開催に伴う大規模改修を行い、東町テニスコートは平成19年度にテニスコート張替等改

修工事を行ったため、資料1のとおり平成25年4月より利用料金の改定を行いたいので御

審議いただきたい。 
 
○会長： 
ただいま、事務局から説明があったが御意見や御質問はあるか。 

 
○委員： 

次回の料金改定の時期はいつか。 
 
○事務局： 
次回は平成30年を予定している。 
 
○委員： 
（質問・意見なし） 
 
（2） 平成24年度スポーツ振興課事業計画について 
○事務局： 
資料2に基づき説明する。 
 
○会長： 

ただいま、事務局から説明があったが御意見や御質問はあるか。 
 
○委員： 

重点事業2の市民意向調査について、前回行った際の調査対象者の人数はどの程度で

あったか。市内在勤者や小中高生も調査対象としたのか。 
 
○事務局： 
前回は平成17年度に行い、約3,000人を対象とし小中高生も含まれていた。小中高生

については、特定の学年及びクラスを抽出し、調査を行ったと記憶している。在勤者に

ついては、スポーツ団体に調査依頼をした中に含まれていた。今回の調査対象人数は、

規模を縮小し1,500～2,000人程度で考えている。詳細な内容については今後調整を図

る。 
 
○委員： 
 了解した。できるだけ今回の調査についても小中高生を対象にしてもらえるよう検討

してもらいたい。 
 
○委員： 
重点事業6について、小中学校の関り方等はどのように考えているのか教えていただ

きたい。 
 



○事務局： 
「スポーツ祭東京2013」開催に向けた平成24年度の取組の中で、小中学校へは啓発活

動を中心に依頼させていただく予定である。平成24年度にリハーサル大会（教職員バス

ケット大会）が開催されるので、花いっぱい運動及び各県出場選手へのおもてなしの一

環として、各県出場選手に対する応援メッセージを張ったプランターの作成、またライ

オンズクラブやロータリークラブから提供してもらったのぼりに応援メッセージを作成

してもらうことを検討している。現状では市内で「スポーツ祭東京2013」のバスケット

ボール競技及びティーボール競技を市内で開催することに対する市民の認知度が低いた

め、来年度はより一層積極的な啓発活動を行う予定である。 
 
○委員： 

具体的に花をどうすればよいのか。育てて8月のリハーサル大会（教職員バスケット

大会）までに咲かせるのか。実施する学級はどの程度抽出すればよいのか等を具体的に

示してもらう必要がある。 
また、応援メッセージは以前に経験があるが、生徒に応援メッセージの趣旨を理解さ

せるところから始めなければならない。いずれにしろ、少しでも早めに具体的な方法等

を提示していただく必要があると思われる。 
 
○事務局： 
事業の詳細が決定していなくても、校長会で頭出しした方がよろしいか。 

 
○委員： 

そうした方がよろしいと思われる。詳細が全て決定してから、依頼されても間に合わ

ない。 
 
○委員： 

デモンストレーションとしてのスポーツ行事のティーボールに関して、各学校はどの

ように協力すればよいのか。 
 
○事務局： 
24年度のティーボール大会については、早稲田大学東伏見教場の準硬式野球場で行う

予定である。準硬式野球場での開催のため、24チーム程度の運営で考えており、詳細が

決定し次第、各学校へ参加の依頼をさせていただきたい。大会期間は1日で9時開始、15
時終了の予定である。 
 
○委員： 

今年度のティーボール大会では参加依頼を受けてからメンバーを集めた学校と、既存

の少年野球チーム等を母体とした学校とでは実力差が開きすぎており、子どのたちの意

欲がそがれてしまうことが危惧された。参加するにあたっての諸条件等を整理してから

早期に依頼していただきたい。 
 
○委員： 
（質問・意見なし） 



 
（3）平成24年度スポーツ振興課事業及び予算について 
 
○事務局： 
資料3に基づき説明する。 
 
○会長： 

ただいま、事務局から説明があったが、御意見やご質問はあるか。 
 
○委員： 

総合型地域スポーツクラブ活動支援事業費の内訳を教えていただきたい。 
 
○事務局： 
事務局平成24年度予算についてはまだ確定していないが、市内2クラブへの補助金が

約500万、樹木剪定料約140万、その他は修繕料等である。 
 
○委員： 

了解した。 
 
○委員： 
（質問・意見なし） 
 
（4）平成23年度西東京市スポーツ振興事業補助金の交付について 
○事務局： 
資料5～7に基づき説明する。 
 
○会長： 

ただいま、事務局から説明があったが御意見やご質問はあるか。 
 
○委員： 

資料7の申請は国外、資料6は国内での大会出場だが、国内の補助金額の方が高いのは

なぜか？ 
 
○事務局： 
国内の方が、参加人が多いためである。1人当たりの補助金額を比較すると国外の申

請の方が高額である。 
 
○委員： 

了解した。 
 
○委員： 
（質問・意見なし） 
 



3報告事項 
（1）平成23・24年度西東京市スポーツ推進委員の委嘱について 
○事務局： 
23年度4月当初19名の委嘱者がいたが、12月と1月に1名ずつ退職し、上限の20名に対

して3名の欠員が出たため、24年1月21日に追加募集の面接を行った。その結果、資料7
のとおり新たに3名のスポーツ推進委員を2月1日付で新規に委嘱したのでご報告させて

いただく。 
 
○委員： 
（質問・意見なし） 
 
（2）「スポーツ祭東京2013」の今後の取組について 
○事務局： 
今後の取組について、2月17日に常任委員会を開催し、来年度の事業計画及び収支予

算案について審議してもうらう予定である。また、来年度5月11日に西東京市実行委員

会の総会を予定している。 
今後も、「スポーツ祭東京2013」の取組について随時、御報告させていただく。 
 
○委員： 

ティーボール大会について、24年度は24チームでの大会運営を予定しているとのこと

だが、25年度の本番では参加チームの総数はどの程度で考えているのか。 
 
○事務局： 
現段階では36チームでの大会運営を予定している。市長の強い要望もあるので早稲田

大学東伏見教場内の施設を大会会場として開催したいと考えている。早稲田大学東伏見

教場内の準硬式野球場は、平成24年度に続き借用することは決定しているが、他附帯施

設を会場としてどの程度借用することができるかによって大会規模が流動的に変わって

いく可能性があるので、今後も関係各機関に御理解、御協力をお願いしていきたい。 
   
○委員 
（質問・意見なし） 
 
○事務局 
次回は4月を予定している。以上。 

 

 


